

EL A R G O S

DE BUENOS AIRES.

NUM. 7--SABADO 9--FEBRERO---1822---TOM. 1.º

Relacion de los buques de alta mar que han entrado en este puerto desde el dia 4 del corriente hasta la fecha.

DIA 5—Balandra portuguesa *Carmen*, de Montevideo, salió el 1.º del corriente, su patron Manuel Castillo, con cargamento 46 fanegas papas y 10 millares de manzanas: consignada al mismo patron.

Despachados del mismo en dicho período.

DIA 5—Bergantin inglés *Gratitud*, capitan D. Juan Goodlet: para Liverpool, por M. Miller Eyes y Compañía, con 159 marcos de plata en barras y chafalonía, 1200 aspas, 563 cueros salados, 50 id. de deshecho, 12,497 cueros de caballo, 6025 docenas pieles de nutria, 182 marcos plata chafalonía y 13½ onzas de oro id.

EN ID. Bergantin inglés *Erbise*, para Liverpool, capitan D. Tomas Cooper, por los Sres. Bertram Armstrong y Compañía con 275 marcos plata en oarras y chafalonía, 7300 aspas, 4015 cueros al pelo, 1800 id. de potro, 500 id. salados, 26 fardos cueros caballo, 22 id. crin, 15 id. pieles nutria, 200 docenas id. sueltas, 19 pipas de sebo, y 1 paquete de muestras.

DIA 6—Bergantin succo *Sofia*, capitan M.º Nielo Eldrop; para Valparaiso, por los Sres. Winter Britanni y Compañía, con 436 balas papel, 740 cajoncitos fideos, 184 arrobas café, 440 quintales tabaco, 47 pipas aguardiente, 38 cuarterolas vino, 62 cajones, 63 fardos, 26 barriles, 22 baules, 1 cadena fierro, 200 cajitas de cristales y 12 cajas armas.

Capitanía del Puerto de Buenos Aires, Febrero 7 de 1822.

Juan Bautista Azopardo.

NOTICIAS DE AFUERA.

Papeles ingleses.—Una carta escrita de Berlin, capital del reino de Prusia, avisa haberse descubierto una conspiracion que estaba preparándose para introducir la constitucion española. El autor principal de este proyecto era un noble, pariente del celebrado Baron de Humboldt. Mucha gente del pais habia hecho juramento de sostenerlo; y su plan era tomar á Stugard, al parecer en combinacion con algunos polacos patriotas. El gobierno prusiano se ve en nuevos embarazos cada dia. Todos opinan que se debian juntar *los Estados*; pero los ministros no se atreven á correr este riesgo.

Un oficial de los ejércitos franceses, habiendo vuelto de la Rusia, donde habia estado prisionero, se hallaba en la mayor pobreza, sin encontrár en que ocuparse. Al fin se fue para Barcelona en Espana, con la debil esperanza de hallar cierta cantidad de dinero que habia enterrado en 1809 á poca distancia de la ciudad, cuando estuvo allí de servicio. Despues de caminar en las agonias del desseo, llegado al puesto se puso á cabar en el lugar con la ansiedad que puede suponerse; y con particular regocijo halló el mismo saco de cuero en que quedó depositado aquel tesoro, con la suma que habia dejado, y subia á 30,000 francos en oro, (6000 pesos). Este oficial es hijo de la Belgia.

Un nuevo modo de dar fiestas sin mucho gasto se ha inventado y se usa recientemente en Londres. Un soltero convida á cenar á un cierto número de amigos. Envía por una pierna de carnero y un jamon, ya cocidos, que se pesan en su presencia: despues de la cena, se

devuelven al posadero, que los vuelve á pesar, y solo cobra por lo que se hubiese consumido, como los que alquilan cera para entierros. De este modo el gasto depende del apetito del convidado.

Inglaterra—Londres, 13 de Septiembre—Los amigos de la Monarquía y de la Constitucion no pueden ver sin sobra el estado en que se halla el Reino. Los partidos extremos que agitan la Nacion se alimentan secretamente con la esperanza de que esta irritacion acabará por un sacudimiento favorable á la anarquía por una parte, ó por otro lado al despotismo. Los radicales parecen convencidos de que la debilidad del gobierno y las calamidades generales de la nacion les proporcionará medios de echar abajo al ministerio, mientras que los ultra-realistas piensan que los excesos de los descontentos les permitirán hacer un uso mas frecuente de la fuerza armada, sin alterar la ley, hasta que nos acostumbremos á tal orden nuevo de cosas.

„Leanse los escritos del dia, y véase si no se dirigen á este obgeto. La multitud excitada por los radicales, está irritada contra las Guardias, porque se les quiere disculpar en un caso en que se apartaron de su deber, y porque se ha hecho una subscripcion á su favor que parece anunciar que el pueblo está satisfecho de la ofensa que cometieron. Mas justo sería el dirigir la opinion pública contra los ministros que pusieron á los soldados en ocasion de conducirse mal. Nada puede ser mas peligroso que la conducta de los dos partidos. (*Morning Chronicle.*)

Restos de preocupacion.—El dia 25 de Septiembre ajusticiaron tres personas en Londres, y antes de cortar la sogá á los cadáveres, se subieron al cadahalso cuatro mugeres, y se refregaron la cara y la garganta con las manos de los ajusticiados, porque creian que esto es muy bueno para curar *los lobanillos*. (*El Times*).

Respecto á las dificultades que se dice haber ocurrido á Sir Thomas Hardy, comandante de las fuerzas Británicas en el Pacífico, respecto del reconocimiento del bloqueo por las de Chile al mando de Lord Cochrane, se hacen las observaciones siguientes: „No podemos entender claramente cuales son las razones que pueda alegar Sir Thomas Hardy en su conducta respecto del Gobierno de Chile, al paso que por cuanto hemos visto hasta aquí nos parece que no se puede condenar la de Lord Cochrane, sin confesar que el código público que la Iglaterra nunca ha dejado de sostener en tales casos, es injusto, y no debe tener valor ninguno. Si Lord Cochrane como Oficial Chileno determinó bloquear un Puerto enemigo, ¿que puede decir Inglaterra que ha proclamado y defendido los mismos identicos principios? Ella no puede condenar la conducta del Almirante de Chile, sin que se condene á sí misma, y sin admitir al fin bajo su mas odioso aspecto, cuanto Bonaparte quiso sancionar altivamente en sus leyes marítimas, que parece haber agradado á los Estados Unidos de America. Pero hai ademas de esta ley del bloqueo otra consideracion que presentar para juzgar de aquella controversia entre Sir Thomas Hardy y los Chilenos en su lucha por la libertad.

„ En nuestra última contienda con Francia, nosotros mantuvimos el principio que *los neutrales no pueden durante la guerra comerciar ó navegar á las colonias de un enemigo, donde no les era permitido ir en tiempo de paz.*

„ Aplicando esta nuestra doctrina á la cuestion de Sir Thomas Hardy y Lord Cochrane, parece que el bloqueo de la costa del Perú no es totalmente innecesaria para conseguir los objetos que el Gobierno de Chile se ha propuesto.

Insurreccion de las provincias Griegas contra la Puerta Otomana.—El cruel asesinato del Patriarca Griego en Constantinopla, que era un anciano venerable; y la carnicería general de los cristianos, con la destruccion de sus templos, por el fanatismo de los Turcos, obligó á los Griegos á armarse contra sus opresores. Ademas de su número que es muy considerable, está en su favor el desabrimiento formal que el emperador de Rusia ha concebido con noticia de estos horrores, y por los desaires que se hicieron á su Embajador por el gobierno del Gran Señor. La Rusia tiene ciertamente los medios de arrojar para siempre al Turco de la Europa, mucho mas cuando los vasallos mismos de la Puerta están en resistencia abierta á su dominio; pero resta que ver si los demas aliados cristianos gustan de que el Autocrata del Norte execute con provecho suyo exclusivo una obra que parece haber sido mucho tiempo hace demandada por los intereses de la religion y de las luces. La escuadra griega habia vencido á la otomana, y las tropas rusas se hallaban ya sobre las fronteras.

(*Morning Chronicle*)

Papeles Franceses.—Extracto de una carta recibida de Italia, fecha 10 de Septiembre—El espectáculo que presenta hoy la Grecia abandonada á sí misma, es verdaderamente imponente. Estaba sin armas, sin municiones, sin útiles de guerra, sin navíos; y sus soldados, como los antiguos heroes del pais, no tenian sino hondas y palos. Pero así ha vencido ya dos veces sin ayuda de nadie, y destruido é incendiado dos escuadras turcas; por sí sola ha tomado casi todas las fortalezas del Archipiélago; y los Turcos se han rendido con toda humillacion, entregando armas y municiones que van á destinarse contra ellos. Que es lo que han opuesto hasta ahora á estas victorias los descendientes de Saladin, esos fieros sectarios de Mahoma? Nada sino asesinatos odiosos egecutados en mugeres, niños, y viejos y la sangre del pueblo quieto y sin defensa que ha perecido en Smyrna y Constantinopla. Lo dicho puede parecer extraordinario, y me dirán si cuento por nada las fuerzas reunidas del imperio otomano, y todas esas tropas asiáticas que cada dia llegan á Constantinopla; pero ahora no puedo entrar en los detalles, y debo ceñirme á las meras materias de hecho.

Por el correo de Hamburgo se ha recibido una carta del gran Visir al Gobernador de la Morea, en que encarga al ejército Turco que si llegase á entrar á Athenas, apesar de la resistencia de los Griegos, no se destruyan los monumentos de antigüedad que existen en la ciudad y arrabales, en señal de respeto al Rey de Inglaterra, cuyo Embajador así lo habia pedido. (*El Times.*)

La siguiente noticia interesa para formar una idea justa de la insurreccion de la Grecia—„Se ha calculado comunmente que la Turquía en Europa contiene 8 millones de almas de todas clases: este número es ciertamente mas que su poblacion efectiva. Dentro de los limites de la antigua Grecia, esto es, exclusive de Albania, y de las tribus Esclavonia y Daciana, la poblacion sube á cerca de 2 millones, que comprende á Epiro, Macedonia, el Peloponeso, y la Creta; pero excluye las provincias sujetas á la Turquía sobre la derecha del Danubio, y la Moldavia, Vallachia, Bessarabia, y Thracia.

„ Los Cristianos de estas provincias pasan de un millon; de modo que la contienda es entre 3 millones de Cristianos contra la poblacion Musulmana.

(*Aurora de Filadelfia.*)

LA GRÉCE.

Leve toi! Sur ces monts, que ton regard domine,
Vois tu ces flots? C'est Salamine!
Vois tu ces champs? C'est Marathon!
Ces monts? Ce sont les Thermopyles!
En souvenirs tous ces champs son fertiles,
Ces rochers ont leur gloire et ces flots ont leur nom.
Oui, l'air même que l'on respire
Est imprégné de gloire et d'immortalité,
Et dans ce flot bruyant, qui sur la grève expire,
Sur ces eaux, dans leurs airs, sur ce roc tourmenté,
Il est un Dieu qui les inspire,
Ils ont une voix, pour te dire,
Gloire, Vengeance, Liberté!

UN LIBERAL.

(*El Morning Chronicle, Nov. 2.*)

Traduccion.

LA GRECIA.

Alzate! ¿ves desde esos altos montes,
Que tus ojos dominan, estos mares?
Es Salamina! Ves aquestos campos?
Son los de Maraton! Estas montañas?
Las Termopilas son! Estos lugares
De mil y mil recuerdos siempre abundan,
Estas rocas su gloria, y estas ondas
Su nombre tienen. Si, aun el aire mismo,
Que se respira aquí, siempre de gloria,
Y de inmortalidad está impregnado,
Y en estas olas, que á la playa vienen
Ruidosas á espirar, sobre estas aguas,
En su ambiente, sobre esta altiva roca,
Hai un Dios que propicio los inflama,
Ellos una voz tienen, que incesante
te grita, *Gloria, Libertad, Venganza.*

BUONAPARTE.

Extracto de una carta de París datada en 8 de Septiembre de 1821.

Yo comí ayer con el doctor Antomarchi, médico de Napoleon. No podrá vmd. dejar de confesar, que era imposible no sentir el mas vivo interes al hablar con una persona que ha dado los últimos auxilios á tan grande hombre. El doctor fue muy circunspecto, con todo yo saqué de su conversacion mil detalles interesantes que comunico á vmd del modo que los he adquirido.

Buonaparte se ocupaba con frecuencia en la agricultura, de consiguiente hizo formar bajo su inspeccion inmediata losquecillos y grutas en los jardines de Longwood. M.^r y Mad. Beltrand, sus hijos y el doctor Antomarchi le ayudaban en sus trabajos; su vestido ordinario era el de un jardinero chino en Nankin con un gran sombrero de paja. Los ocho últimos meses de su vida apenas podia salir, y estaba precisado á tenderse sobre un canapé ó en una silla de brazos: él sufría demasiado, y tenia por tanto un humor melancólico; habia perdido al menos los dos tercios de su corpulencia.

Durante su enfermedad su hijo era el asunto frecuente de su conversacion, sin ocuparse en la política, segun lo asegura el doctor. Su madre le envió dos sacerdotes, el uno de alguna edad llamado Buonavita, y el otro bastante jóven. El primero no pudo sufrir el clima, y fue obligado á volver á Europa; desde su llegada á Longwood todos los dias se celebraba misa y el doctor dice que ha muerto como buen cristiano; Buonaparte no fumaba; y no le agradaban los fumadores; él mostraba su disgusto al sacerdote Buonavita que hacia uso del tabaco, y él mismo lo habia renunciado enteramente.

Los papeles públicos han instruido á V. sobre el presente que él hizo á Ledy Holland: las circunstancias que lo motivaron hacen mucho honor á esta dama.—Aunque ella no lo habia conocido personalmente le dió repetidas pruebas de atencion en su destierro, remitiendole todo

lo que podia serle agradable para su mesa, libros, y todo lo que podia disminuir la amargura de su situacion; en señal de reconocimiento él le envió un camaseo de gran valor, que estaba colocado sobre una caja de tabaco, que el Papa habia regalado á Napoleon.

En oposicion á todas las anécdotas de los papeles ingleses y otros el doctor me ha asegurado que el emperador (siempre le daba este título) no habia tenido ninguna muger para su servicio en todo el tiempo de su destierro en Santa Helena. El Dr. muestra un gran respeto á Napoleon, y cuando habla de Bertrand le da el título de gran mariscal. Mad. Bertrand podia entrar en su aposento sin ser anunciada. Napoleon estaba resignado á morir en Santa Helena; él hablaba frecuentemente con Antomarchi de los sucesos de su juventud, y se acordaba de las menores bagatelas. Como el Dr. es natural de Cersega, y el idioma de esta isla era familiar á Napoleon, hablaban en este por lo comun. La casa de Longwood era pequeña, tenia poca comodidad, y en extremo húmeda. La casa nueva no estaba concluida, y Napoleon tenia intencion, si hubiese vivido, de no habitarla.

La biblioteca de Buonaparte se componia de los mejores autores, y debia á Ledy Holland, y otros amigos lo nuevo que salia á luz; él comia siempre con un servicio de plata marcado con las armas imperiales, el mismo de que se servia, cuando iba á St. Cloud.

El Dr. Antomarchi habia encontrado en la isla una piedra propia para formar el busto de Napoleon despues de su muerte; desgraciadamente este busto ha sido remitido por el Dr., como un presente, á la madre de Buonaparte á quien él da el título de señora madre.

Se cuidó cortarle el cabello y la barba, que se han remitido á sus parientes, quienes los han repartido entre todos los de su casa. El Dr. tenia un bucle de sus cabellos, que conservaba con gran cuidado. Yo lo tomé en mis manos, y sentí tan fuerte conmocion, que mis ojos se arrasaron de lagrimas. El Dr. no pudo conseguir permiso de embalsamar el cuerpo, y el gobernador Sr. Hudson-Low no quiso permitir que se le hiciese una inscripcion.

Nada he podido saber de la historia de su vida, que se dice habia escrito el mismo Buonaparte, mas es probable que no la haya escrito en todo el tiempo que ha estado Antomarchi en la isla, porque ha dos años que empezó á declinar su salud. El Doctor Antomarchi ha traído su diario, que comprende los dos años que ha pasado con Napoleon y que está pronto á darse á luz. Muchos librereros desean conseguirlo, y creo que él me ha dicho que ya lo ha dado. El Dr., hombre de cerca de 32 años, fue enviado á Santa Helena por Leticia madre de Napoleon.

La firma del Dr. Antomarchi no ha aparecido con las de los otros cirujanos en la relacion oficial sobre las causas de su muerte y las observaciones hechas en su cadáver, porque no se le pidió firmarla. Además su opinion era demasiado conocida, porque él la habia explicado muy claramente sobre este objeto, diciendo muchas veces que la muerte de Napoleon era causada por la influencia del clima. (*El Times.*)

Francia.—La fuerza del ejército es actualmente de 150,000 hombres; y puede muy pronto aumentarse, incluyendo la caballeria, hasta el número de 250,000, fuera de las guardias del Rey. Las guardias suizas se calculan en 10,000 hombres.

España.—Las rentas públicas se cobran al presente con mucha regularidad en España, dice un papel ingles. Cada cual paga la parte que le toca, y el crédito público empieza á revivir: fenómeno á que nadie estaba acostumbrado en el antiguo régimen.

PROVINCIAS DEL RIO DE LA PLATA
MONTEVIDEO. Por no estender mas este artículo

en el número anterior, no se insertó una noticia sacada de la relacion de entrada y salida de buques que trae el núm. 6.º del *Pacífico oriental*, y que merece ser considerada por los habitantes de aquella banda, y por los de todo el territorio de la revolucion. Esta noticia es que en Montevideo se ha restablecido el comercio de hombres africanos, despues que esta provincia unida á todas las del Rio de la Plata se habia atraído los elogios del mundo por haber proscripto para siempre esa especulacion afrentosa con que se nutrió en estos paises la metrópoli española. Consta de la relacion de buques la entrada á la plaza de 21 criaturas, lo cual hace el hecho infinitamente mas lamentable—Esta noticia ofrece un gran campo á observaciones del mayor interes; pero no permitiéndolas los límites de este periódico, el *Argos* concluirá con confesar que aun se encuentra dudoso para decidir cual es mas admirable, si la constancia de Portugal en propagar la esclavitud, ó la firmeza en apoyarla de las cortes orientales.

CORRIENTES.—En Noviembre dijo el *Argos* del año anterior (contestando al Patriota sobre si era mas conveniente que el naturalista *Mr. Bompland* hiciese sus especulaciones por el territorio de Corrientes, ó en las costas al Sud de Buenos-Ayres hasta Patagones) lo siguiente—“Con respecto á Patagones puede ser triste aquella tierra: pero comparada con la de los pueblos que el Patriota recomienda, es sumamente risueña. Allí se goza de la paz, de la tranquilidad, y de la abundancia, en contraposicion de la miseria, de la sangre y del luto con que se cubre el territorio inmenso por donde transita el naturalista *Bompland*. Este estado de cosas ha de permanecer por muchos años: mientras asi duren han de ser infructuosos los descubrimientos; y aun acaso tambien *arriesgada la existencia*, entre semejante laberinto, de aquel extranjero estimable.”—El *Argos* actual hace esta citacion porque precisamente á los 15 dias resulta realizado el último pronostico.

Artículo de carta de una casa respetable en Corrientes, Enero 4 de 1822.—“Un suceso espantoso acaba de sumergirnos en la desesperacion. El 8 de Diciembre último una partida de *paraguayos* ha entrado en Santa Ana, (Misiones) ha echado mano de todos los hombres que trabajaban en los yerbales, y de la persona de *Mr. Bompland*. Despues de haber destruido el establecimiento de este caballero, quemado, y saqueado todo lo que podia ser de alguna utilidad á esta provincia, han hecho pasar al Paraná á los presos y á todos los animales de que pudieron apoderarse. Han dejado, por lo que parece, un destacamento ó una fuerte guarnicion por poner obstáculo á la extraccion de la yerba que estaba hecha, la cual queman todos los dias.”

He aquí de un solo golpe despedazado el crédito del país, ultrajado el respeto de las provincias que habian conferido á *Mr. Bompland* el nombramiento de primer naturalista: cortados los progresos de una provincia naciente y benemérita como la de Corrientes; y además puesto el sello á ese título degradante que se ha adquirido el Paraguay en la causa de la independencia—“*antagonista del bien ajeno, é incapaz de avallar el suyo propio.*” ; Provincias de la revolucion!!! Podeis, no obstante, sacar una gran ventaja de tener en vista la conducta maquiabélica del gobierno de aquel pueblo separado de la tierra. Su direccion inversa al comun sentimiento de los hombres, os enseñará el verdadero camino por donde debéis marchar con honor, á la cumbre de la gloria y de la prosperidad; ella os acreditará tambien que nada podeis avanzar hacia estos dos grandes objetos de la revolucion; sin desterrar antes y para siempre el imperio de la arbitrariedad: sin concluir con ese feudalismo abominable que se entreevee en ciertos puntos, y que se halla consolidado en el pueblo *Paraguay*.

CORDOBA. En cartas bastante modernas de aquella ciudad se afirma que el sosiego y el orden continuaba, no obstante que se esparcian algunas voces sobre próximas convulsiones. El gobierno mantiene una division veterana de mas de mil trescientas plazas en cuatro cuerpos: á saber N.º 1.º, 2.º, dragones, y artillería. Se estaba en el proyecto de aumentar el numero de representantes, porque el actual siendo sumamente diminuto, es poco capaz de abrazar ó expedirse en todo el arreglo interior de la provincia.

CONGRESO CUADRILATERO. El Sr. D. Francisco Cruz, Ministro Secretario de la Guerra, llegó á Buenos Aires el siete del corriente por la noche. Parece indudable que los tratados en que han convenido las cuatro provincias congregadas dicen mucho bien respecto de las unas y las otras. Es natural que estos documentos se publiquen para satisfacer las ansiedades del público.

ESCUADRA FRANCESA.—Se ha asegurado que el Barón de *Assin*, jefe de la escuadra francesa que ha entrado al Rio de la Plata, ha oficiado á nuestro gobierno desde Montevideo, reclamando en el nombre del de su nacion algunas medidas vigorosas, para evitar la piratería que cometen en los mares los corsarios de la revolucion, unos con pabellon de Artigas, otros con el de Entre-Rios, y algunos con el de las Provincias-Unidas. Es natural esperar que aquel oficial, cualquiera que sea el caracter público que revista, y su gobierno se tranquilizarán luego que sean informados de las disposiciones que el de Buenos-Ayres ha expedido ya respecto del corso marítimo.

ESCUADRA PORTUGUESA EN BUENOS AIRES. Encargado el comerciante portugues D. Francisco Acosta Pereira de recibirse del bergantin Maria Carolina, con cuyo objeto se introdujo en nuestros puertos la escuadra anunciada en los números anteriores, los oficiales de ella se embarcaron el siete del corriente por la mañana, haciéndose á la vela despues de las tres de la tarde del mismo dia.

EL Dr. D. MATIAS PATRON.—En el templo de San Ignacio se han dedicado en este dia los oficios mas solemnes al alma de aquel nuestro lamentado compatriota. Concurren de gala, el primer tribunal de justicia y todos los demas jueces de la ciudad; y tambien el cuadro de jefes y oficiales del ejército. Es racional dar, con este motivo, las gracias al gobierno, autoridades, y al buen pueblo de la provincia de Córdoba, por los extraordinarios esfuerzos que han hecho á fin de honrar de un modo brillante y circunspecto las cenizas de aquel *Porteño* distinguido.

CUERPO DEL ORDEN. Se ha suprimido la orden por la cual este cuerpo debia tener un *cuartel* como los demas cuerpos voluntarios, y se ha mandado pasar á los de linea el cuadro de sargentos, cabos y tambores veteranos que le correspondia. Esta medida parece haberse expedido con el objeto de economisar los gastos de los alquileres del edificio, y hacer servir activamente á las plazas dotadas. Es natural que en los casos de asambleas ú otras funciones que deba desempeñar este cuerpo y sean compatibles con su constitucion, se le provea de los instrumentos necesarios para las citaciones y diciplinas.

SISTEMA DE LANCASTER.—A la sociedad se le ha presentado por uno de sus miembros de número una carta confidencial de *M. Thomson*, introductor del sistema de Lancaster en Buenos-Ayres, que está substancialmente reducida á indicar las grandes esperanzas que le animan de lograr generalizar en Chile, donde reside, este mismo sistema; y á recomendar la constancia en los trabajos de la sociedad lancasteriana que aquí se habia establecido. El periódico de Montevideo ha publicado tambien documentos que acreditan el interes con que allí se ha mirado este sistema bajo la direccion del que sirvió de 1.º maestro en la escuela central de Buenos-Ayres, el señor *Catalá*; pero entretanto nuestra sociedad que presidia el alcalde de 1.º voto se ha disuelto, y la escuela, segun se nos ha informado, sigue en tal desorden, que muchos padres han tenido que sacar sus hijos, prefiriendo satisfacer en otras la enseñanza y por el método anticuado. No estamos bien informados de las causas de este trastorno; pero si bastantemente persuadidos de que deben removerse á toda costa por quienes correspondan.

CARNIVAL.

Se acercan los dias de carnaval en que la generalidad de los habitantes de esta ciudad se abandona á una alegría que raya en furor. Las personas mas distinguidas entregadas á este juego, que llamaremos *bárbaro*, parecen haber perdido entonces su razon, y las vemos confundidas con la plebe mas grosera.

No puede decirse en favor de este antiguo uso, que los excesos que se cometen, están mezclados con objetos en que tienen parte el ingenio y las invenciones agradables que se ven en otros países de Europa. No le encontramos ademas perfecta semejanza con los *bucanales* de la Grecia, pues no sucede entre nosotros que los raudales de agua, que se derraman en Carnaval, se conviertan en vino; prodigio que se verificaba en aquella por los encargados de engañar á sus gentes, invocando el nombre de Baco en las fiestas que le consagraban.

No hai entre nosotros, como entre los griegos, voces que griten: „venid, ved, gustad. Estos raudales de vino, „que salen en gruesos chorros del templo de Baco, no „eran hayer, esta noche, esta mañana, sino una fuente „de agua pura.”

Esperamos, pues, que las personas cultas de Buenos Aires contribuyan con su ejemplo á que se olvide una diversion, que debe mirarse como un resto de barbarie, sustituyéndole otros placeres en que reinen el buen gusto, el orden y la delicadeza con que debe distinguirse un pueblo que ha emprendido la grande obra de su civilizacion.

VACUNA. El administrador de la vacuna en Buenos Aires ha pasado á la sociedad una copia de la carta circular que dirigió á los gobiernos de las provincias en Diciembre del año anterior, con el líquido vacuno y las instrucciones para su propagacion. Ha pasado tambien la contestacion del gobernador de Mendoza D. Tomas Godoy y Cruz, que está reducida á agradecer expresivamente la oficiosidad del administrador.

El abajo subscripto teniendo razon para creer que se ha abusado de su confianza, debe dar aviso que en lo futuro, no pagará debitos contratados sobre su cuenta, á no ser con una orden escrita ó un libro de crédito suplido con su firma, y suplica á todos aquellos que puedan tener alguna reclamacion contra él, se anticipen en la fecha á presentarse inmediatamente para su pago—

BUENOS-AYRES FEBRERO 8 DE 1822—

Juan M. Forbes—

Agente de los Estados-Unidos—